

Impulsan la contratación de once jóvenes científicos en cinco centros tecnológicos

Los proyectos de **Fundación Séneca**, dotados con 400.000 euros, buscan reducir el efecto invernadero y el ruido submarino

A. NEGRE

MURCIA. Los investigadores de la Región cuentan con una nueva oportunidad para llevar adelante sus proyectos. La Fundación Séneca acaba de inaugurar el programa Valora, que permitirá la contratación de once investigadores en centros tecnológicos de la Región. Esta iniciativa, que recibe una dotación de más de 400.000 euros, permitirá ahondar en diversas áreas de conocimiento, muchas de ellas centradas en la protección medioambiental, como la reducción de gases invernadero o el estudio del impacto del ruido submarino. «Se trata de dar valor al conocimiento científico», recaló Antonio González, director de la Fundación Séneca, «y de ponerlo a trabajar donde esté haciendo falta».

El consejero de Industria, Turismo, Empresa e Innovación, Juan Carlos Ruiz, presentó ayer esta iniciativa en compañía del director de la Fundación Séneca y de la directora general de Investigación e Innovación, Celia Martínez Mora. Ruiz explicó que este programa, que se desarrollará en un periodo de 18 meses y que cuenta con vocación de continuidad, está cofinanciado al 50% entre la Fundación Séneca y los centros tecnológicos.

Los once investigadores contratados a través de Valora han sido seleccionados entre las 27 solicitudes que se presentaron. El principal objetivo del programa Valora, según explicó el consejero, es «reforzar la capacidad de los centros tecnológicos para la formación de recursos humanos y el desarrollo de proyectos de I+D+i».



Algunos de los investigadores de este programa charlan en la presentación con Juan Carlos Ruiz, Celia Martínez y Antonio González. **■ A. DURÁN**

LOS PROYECTOS SELECCIONADOS

Centro Tecnológico del Metal

Proyecto de investigación sobre el comportamiento estructural de incendios en recintos de gran volumen.

Proyecto de investigación sobre el desarrollo de técnicas de protección de cultivos con reducido impacto medioambiental.

Proyecto de investigación sobre el sistema de escape para el sector de la automoción.

Centro Tecnológico del Mueble y la Madera

Proyecto de investigación sobre el

proceso de fabricación de la formación de espuma Novel Pur.

Proyecto de investigación sobre el corte, encolado y colocación automatizada de espumas de poliuretano PUR de recubrimiento en muebles de asiento.

Centro Tecnológico de Medio Ambiente

Proyecto de investigación sobre la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero en naves situadas en polígonos industriales.

Proyecto de investigación sobre la codigestión a escala industrial.

Centro Tecnológico de la Construcción

Proyecto de investigación sobre prefabricados tecnológicamente avanzados en ambientes agresivos.

Centro Tecnológico Naval y del Mar

Proyecto de investigación sobre modelado de la propagación del ruido submarino.

Proyecto de investigación sobre la señal de acústica submarina.

Proyecto de investigación sobre el impacto ambiental del ruido submarino.

Además, esta iniciativa persigue «potenciar la formación y ocupación del personal investigador en el entorno académico y en el empresarial, favoreciendo así su contratación e incrementando el número de investigadores activos en este sector empresarial». Valora también fomenta, según recaló Ruiz, «el impulso de proyectos de investigación industrial y desarrollo tecnológico con una posterior transferencia de resultados».

Durante la presentación de este programa, el consejero de Industria, Turismo, Empresa e Innovación insistió mucho en esa idea de la transferencia de resultados y remarcó que ésta «es una inversión de gran valor para el futuro de la Región». En este sentido, Ruiz remarcó que «hablo de inversión, y no de gasto, porque estoy convencido de que este dinero redundará en las empresas murcianas».

La directora general de Investigación e Innovación, por su parte, hizo hincapié en que cinco centros tecnológicos de la Región participarán en este programa, que intenta, entre otras cosas, buscar soluciones a los problemas del mercado laboral y de la sociedad actual. «A los investigadores les permitirá acercarse a las empresas y entrar en ellas», recaló. Ruiz también ahondó en esta idea y recordó que, pese a tratarse de personas de muy alta cualificación, «el desempleo también campa a sus anchas» entre estos trabajadores.

Gran parte de los proyectos de investigación que se desarrollarán en esta primera edición del programa Valora van dirigidos a la protección ambiental. Es el caso, por ejemplo, de un estudio que se llevará a cabo en el Centro Tecnológico de Medioambiente centrado en la reducción de gases invernadero o de tres proyectos que cobrarán vida en el Centro Tecnológico Naval y del Mar que indagarán sobre el ruido submarino y el impacto ambiental que acarrea.

REGIÓN DE **MURCIA**
Empresas & Negocios 2013

TASCÁ TÍO ANDRÉS
Especialidad en Carnes de Ávila con denominación de origen
Pescados y Mariscos frescos
INFORMACIÓN Y RESERVAS
968 524 444
Paseo Alfonso XIII, 46
30203 Cartagena

CAFETERIA REINA VICTORIA
Desayunos y Tapas Variadas
Especialidad en Pulpo Cartagenero
C/ Angel bruna, 25 Cartagena

Bar-Restaurante MALLORQUIN
Artero Guirao, 23 - Edif. Villamar II
30740 SAN PEDRO DEL PINATAR

BAR DEPORTIVO
Especialidad en Pulpo y Calamares
PLAZA ANTONIO ASENSIO, 6
C.P. 30366 TLF. 620 438 359
EL ALGAR (CARTAGENA)

Restaurante Juan Mari
C/ Emilio Castelar, 113 C SAN PEDRO DEL PINATAR 30740 (Murcia)
Teléf. 968 18 82 98
yolandajuanmari@hotmail.com
siguenos en facebook

LA BRASERÍA DE CARMELO
Carmelo: 650 012 761
Emilia: 647 169 121
Ana: 608 896 738
Avda. La Estrella, 34
Pol. La Estrella
30700 Torre Pacheco (Murcia)

Restaurante La Bodega
ABIERTO TODO EL AÑO
Telf: 968 14 54 85
Centro Comercial Las Dunas, Bajo N.º 23
CABO DE PALOS (La Manga)

BAR "EL RINCÓN"
Sábados y Domingos comida casera por encargo
El Rincón les invita a un MENÚ GRATIS por cada ocho desayunos, almuerzos o comidas.
LOS MARTINEZ DEL PUERTO - Teléfono: 639 216 438

«Para mí es importante poder volver a mi tierra para dedicarme a lo mío»



El investigador Pablo Cervantes. :: A. DURÁN

:: A. N.

MURCIA. Pablo Cervantes asume estos días con ilusión su nuevo trabajo en el Centro Tecnológico Naval y del Mar de Fuente Álamo. Durante el próximo año y medio este murciano, ingeniero técnico de comunicaciones, se sumergirá en un proyecto de investigación centrado en la acústica submarina. «Este pretende», explica, «hacer un mapa de ruido y, entre otras cosas, conocer la afición del sonido en nuestras costas».

Pablo es uno de los once investigadores que se beneficiarán del programa Valora, que acaba de impulsar de forma pionera la Fundación Séneca. «Para mí es una buena oportunidad», explica ilusionado. «He estado dos años en Dinamarca haciendo un máster y para mí poder volver a la tierra es importante sobre todo si puedes dedicarte a lo que has estudiado en otros lugares».

Este investigador desarrollará su proyecto basado en el estudio de la acústica submarina en el Centro Tecnológico Naval y del Mar. «Se trata de controlar las fuentes sonoras dentro del mar, ya sean barcos, cetáceos, instalaciones petrolíferas... y saber cómo afectan al medio marino y, por consiguiente, a nosotros».

El interés de este joven por la materia comenzó hace años. «A mí me gusta la acústica y en la universidad tuve la oportunidad de hacer varios proyectos relacionados con la audiológica y el medioambiente». Una cosa fue a la otra y antes de darse cuenta Pablo se descubrió investigando los centros tecnológicos que había en la Región para encontrar su lugar. «Descubrí que el Naval y del Mar tiene una línea de acústica submarina y pensé que podía ser un buen área para investigar».

Este investigador también destaca el papel que juega, en este sentido, la mercantil Navantia y la construcción de submarinos españoles. Su proyecto, como el de la otra decena de investigadores que se benefician del programa Valora, aspira también a aportar soluciones empresariales.

Sánchez promete becas para niños de familias con todos sus miembros en el paro

El consejero anuncia la medida, sin presupuesto, y recuerda que el próximo curso habrá un millón más en ayudas para comedor y 300.000 euros para alumnos universitarios

:: E. R. K. / AGENCIAS

CARTAGENA. La directriz del presidente regional Alberto Garre de que la lucha contra el paro debe ser la prioridad de todo su gobierno volvió a hacerse presente ayer en la Asamblea Regional, aunque de nuevo sin partida presupuestaria que la respalde. El consejero de Educación, Pedro Antonio Sánchez, anunció, en una comisión sectorial, un plan para que los niños de familias con todos sus miembros en paro puedan adquirir más baratos los libros de la enseñanza obligatoria. El consejero de Presidencia, José Gabriel Ruiz, presentó hace dos semanas, en la misma sala de la Cámara autonómica, un programa de ayudas para familias sin trabajo. Ayer, como entonces, no hubo rastro alguno de compromisos de gasto para este año. Habrá que esperar a 2015.

Sánchez compareció en la Comisión de Educación y Cultura para presentar las líneas de su gestión en el año que resta de legislatura, y aseguró que hará todo lo posible para que los receptores de las becas solicitadas este mes, para el curso que viene, «se cobren lo antes posible».

La principal novedad fue la promesa de que habrá nuevas ayudas para escolares que proceden de familias asoladas por el paro, que obligatoriamente deberán prepararse en la próxima orden de ayudas, en 2015. Pero el consejero también aprovechó para hablar del incremento de las becas de programas como el de comedor, que sube un millón de euros (un 48%). También hay una orden de subvenciones para alumnos universitarios, que contará con 300.000 euros más. Y se mantiene la mejora pactada para becas de libros de texto en la enseñanza obligatoria, con 200.000 euros.

El compromiso de pronto cobro para las familias con un apoyo económico concedido incluye que éstas puedan saber antes, de manera más sencilla, en qué punto está el trámite de la ayuda. Para eso se creará un registro telemático al que tendrán acceso todos los alumnos con la beca aprobada. Así podrán saber si se les ha otorgado y seguir todo el proceso hasta el pago. Además, tendrán prioridad las familias con rentas más bajas. Sin embargo, Sánchez no dio fecha para el abono. «No depende solo de nosotros. Quedan las aportaciones del Ministerio. Y no queremos faltar a la verdad», apuntó.

Se refirió también al descenso del absentismo, que ha bajado un 14% (del 37 al 24%) en toda la enseñanza



Maeso, Sánchez y Ana Aquilino (PP), en la comisión. :: J. M. R. / AGM

obligatoria. «La reducción se ha dado en términos muy similares en todos los cursos», indicó. Este buen dato le llevó a comprometerse a rebajar los índices en once puntos más en el transcurso del segundo plan de lucha contra esta lacra, que acaba de comenzar. «Así, en 2020 nos colocaremos en la media nacional que hay ahora: el 15%», apuntó.

Las universidades tienen el compromiso de la Administración regional de que habrá un nuevo marco de financiación para garantizar su funcionamiento, según el consejero, que

quiere que la puesta en marcha de 134 ciclos de FP en 88 centros, con un total de 2.800 plazas, tenga lugar, sin retrasos, el curso que viene.

El programa de bilingüismo abarcará a todos los centros de Primaria en 2019 y supondrá que el 85% de los de Secundaria adquieran esa condición en 2021. También habrá un plan para garantizar la calidad de los comedores y otro de lectura.

En materia de Cultura, Sánchez prometió un plan de apoyo a las industrias de creación cultural para apoyar al sector regional.

LOS GRUPOS POLÍTICOS

Vicente Maeso
PP

«El bilingüismo es una apuesta por la calidad»

«La generalización de la educación bilingüe en todos los colegios de Enseñanza Primaria en 2019 y su extensión a Secundaria, en 2021, demuestra la apuesta de este Gobierno por la excelencia y la calidad en los centros», indicó el diputado del PP, Vicente Maeso. A su juicio, los cambios en los planes de estudio y la mejora en la Formación Profesional forman parte de esa misma apuesta.

Mari Carmen Moreno
PSOE

«Hay que abrir los comedores en verano»

La diputada socialista Mari Carmen Moreno pidió que se destinen los 1,7 millones que llegarán del Gobierno central para ayudas escolares a abrir los comedores de los centros educativos este verano. «Ya hay municipios de la Región que están valorando la posibilidad de abrir los centros para cubrir esas necesidades y solo pedimos al consejero que destine a eso los fondos estatales», dijo.

José Antonio Pujante
IU-V

«Con menos profesores hay menos calidad»

El portavoz del Grupo Mixto y único diputado de IU-V, José Antonio Pujante, se quejó de que las plantillas de profesorado han bajado de 22.000 a 19.000 en los últimos años y de que las obras de construcción de nuevos centros se han ralentizado; como en el Instituto Ros Giner de Lorca y en colegios de Archena y El Palmar. «En esas circunstancias, la calidad educativa será menor», dijo.

M = 5.9736 × 10²⁴ Kg

azarbe educativos
www.azarbe.net

E=MC²

Si es educativo está en Azarbe

Nueva tienda ▶ Isidoro de la Cierva 5, (antigua Calle Correos) Murcia